

Precios de suscripcion.

Gerona, un mes. . . 6 reales. 3 meses 15.
 Resto de España y Portugal. . . 3 id. 16
 islas de Cuba y Puerto-Rico, semestre 5 pesos
 en oro, un año 8 idem.
 En Francia, trimestre. . . 20; semestre, 35 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo
 pago adelantado.—La correspondencia, al Ad-
 ministrador de este periódico.

REDACCION Y ADMINISTRACION
 En la Imprenta de este Periódico.

LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

Anuncios.

A los suscritores por años á medio real lí-
 nea en la cuarta plana y á real los no suscito-
 res. Por meses, precios convencionales.—Anun-
 cios mortuorios en la cuarta plana, desde 40
 reales en adelante.—Los comunicados y remi-
 tidos de 1'50 á 20 reales línea á juicio de esta
 Administración.—Todo pago se entiende por
 adelantado.—Insértese ó nó, no se devuelve
 ningun original.

Número suelto, 10 centimos

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral

—Dia 19 Tiempo medio á mediodía verdadero 0 hs. 5 ms. 46 s

TERMOMETRO			Baróme- tro.	Hig. Saus- sure.	Estado del cielo.	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med.				Dirección	Intensid.	
20	34	27	756	78	Variable.	E.	Brisa	30

OBSERVACIONES.—

ECOS DE BARCELONA.

Por primera vez, á contar desde hace poco mas de un mes, podemos dedicarnos á la tarea de llenar unas cuantas cuartillas, sin necesidad de tener sobre la mesa un pañuelo para enjugarnos con él de vez en cuando el sudor que bañaba nuestro rostro y un abanico para refrescar el aire.

Despues de haber disfrutado de una temperatura, que no nos atrevemos á calificar de agradable, y que señalaba en el termómetro á la sombra 32 grados, como máximo, y 19 como mínimo, que son muchos grados para los vecinos de Barcelona que no estamos acostumbrados á tales excesos, nos vemos favorecidos hoy por un tiempo que, con ser malo, resulta bueno, por librarnos del calor sofocante y bochornoso que nos asfixiaba.

No sabemos si será un chispazo del ciclón anunciado desde los Estados Unidos para estos dias, y en cuyo caso no habrán fallado los pronósticos de aquellos astrónomos como otras veces, pero lo cierto es que, fastidiando á las muchísimas personas que por ser domingo se hallaban en los teatros, empezó anoche á caer un fuerte chaparrón, despues de las doce y precisamente en los momentos en que terminaban los espectáculos. De modo que mucha gente fué sorprendida por la lluvia en el Paseo de Gracia, y no tuvo mas remedio que refugiarse en los cafés y en los portales de las casas, bajo los dinteles de las puertas cerradas.

Durante la noche se ha repetido la lluvia, acompañada de truenos y relámpagos, y hoy han caido á intervalos varios chaparrones que han refrescado la temperatura y han hecho que se trocase en elemento respirable el aire cálido que desde algunos dias nos abrasaba los pulmones.

Pero, como aun falta el rabo por desollar, ya que nos hallamos al principio de la canícula, y hemos de sufrir todavia los fuertes calores predichos por un astrónomo que desearíamos quedase por embustero, aprove-

chemos el oasis en que nos hallamos hoy, respiremos fuerte para que el aire fresco alivie nuestros pulmones, y preparémonos para resistir del mejor modo posible los rigores de lo que resta del estio.

**

Salvo alguna que otra muerte repentina y varios accidentes, vahidos, ataque nerviosos etc. que menudean estos dias por influencia del calor, la salud pública es buena en general.

Esto quiere decir que no hay ni por asomo, enfermedad de carácter sospechoso, y que las comunes no presentan carácter de malignidad como en otras épocas.

Y en verdad pasma que, con haber en Barcelona muchas personas de salud muy delicada no esté todo el mundo enfermo.

Porque en Barcelona vivimos de milagro, gracias á la poca conciencia de algunos vendedores de comestibles, y á lo descuidada que está la inspeccion de los artículos de primera necesidad.

Aqui todo se sofistica Comemos la carne peor del universo, procedente de reses flacas y escogidas entre las más malas.

El pescado se presenta en los mercados aderezado con pinturas y compuesto como las viejas verdes con pretensiones.

Las verduras se hacen madurar antes de tiempo.

La fruta no se puede comer. Y el vino.....

¿Pero bebemos vino en Barcelona? Ecco il problema.

Los cosecheros de diversos puntos dicen que tienen sus depósitos llenos de caldo de la última cosecha, que fué abundante, y si no encuentran quien se lo compre á módico precio, tendrán que tirarlo para envasar el nuevo dentro de un par de meses.

Sin embargo, en Barcelona se vende ese líquido, á que se dá el nombre de vino, á precios tan elevados como en los años en que las cosechas han sido escasas.

Pero, menos mal si fuese vino ver-

dadeo, zumo de uvas, lo que se vende.

No deja de introducirse, es verdad, pagando sus correspondientes y elevados derechos de puertas, una cantidad de vino en Barcelona, pero esa cantidad es menor de la necesaria para el consumo público.

¿Dónde sale el resto?

Pues se fabrica artificialmente, á ciencia y paciencia de las autoridades.

Dice un periódico, que con el alcoholaleman, que la cámara de comercio de una ciudad importante ha calificado de veneno lento, con una corta cantidad de mosto de inferior calidad, agua, colores derivados de la hulla, extracto seco artificial y glucosa, se fabrica un vino que no hay más que pedir, y que, expendido al precio de vino bueno, verdadero, produce una ganancia fabulosa.

¿Quién habrá, pues, que compre vino natural y pague portes y derechos para obtener un corto beneficio, pudiéndolo hacer mucho mayor de esta suerte?

¿Qué es un cargo de conciencia engañar al prójimo, que paga como género bueno un líquido nocivo para la salud!

Bobería. ¿Quién hace caso de la conciencia?

El que se sienta malo que acuda al médico, y si se muere le enterrarán.

Y con tales vinos, los aceites de algodón, el azúcar de trapos, el chocolate de mendrugos, etc., etc., hemos de repetirlo:

Vivimos de milagro.

**

Es muy honrosa para los fabricantes catalanes la calificación y elogios que los tejidos elaborados aqui han merecido de un diario de Málaga.

Hé aqui en que términos se expresa el indicado periódico, que es *La Union Mercantil*.

Con verdadera satisfaccion consignamos, y como una prueba de que la industria nacional va adelantando, á pesar de las contrariedades con que lucha, que muchos de los tejidos catalanes que están llegando á Málaga, procedentes de diversas fábricas, son mejores á todas luces, que los de Francia é Inglaterra, segun pueden ver las personas inteligentes. Es un gran triunfo éste.

Lo cual viene á demostrar que, con alguna proteccion, los géneros catalanes serian los mejores entre los más buenos.

18 Julio.

LINO.

Atentado contra el obispo de Zamora

El Nacional de Méjico, recibido últimamente, trae importantes detalles del criminal atentado contra el obispo de Zamora.

Hé aqui como se describe el hecho.

«Hace treinta años que el asesino recibió las primeras órdenes, no habiendo recibido las subsecuentes por sus costumbres inconvenientes y mala conducta. Al advenimiento del Ilmo. Sr. Arciga á la mitra de Michoacan, volvió Rojas á insistir en sus pretensiones, á las que se negó el Sr. Arciga, por los mismos motivos que su sábio antecesor.

Rojas no precindió por esto de su propósito; fué promovido el Sr. Cázares á la mitra de Zamora, y allí se le presentó el postulante con la misma solicitud, la que de nuevo fué rechazada por el señor obispo, por existir todavia las mismas razones poderosas que las veces anteriores habian fundado la denegacion.

Según el dicho de un testigo ocular, Rojas entró al oratorio á las seis y cuarto de la mañana, cuando el oficiante, que era el señor Cázares, estaba en el pefacio. Rojas llegó á la mitad del oratorio y se arrodilló con la mayor compostura. Concluida la misa, el prelado oficiante se quitaba los ornamentos al lado izquierdo del altar, y aun no acababa esta operacion cuando uno de los recién llegados, al parecer sacerdote, se dirigió al presbiterio, llegando sin dificultad pues su aparente carácter le valió que la multitud le abriera paso.

Una vez en el presbiterio, Rojas sacó violentamente un enorme puñal y asestó un golpe sobre el Sr. Cázares, que afortunadamente pudo debilitar el valeroso familiar Julio Cortés, quien precipitadamente se interpuso entre el Sr. Cázares y el miserable criminal. Sin embargo, el agredido cayó al suelo. El joven familiar fué tambien herido levemente en el cuello y en una mano. Las señoras, presas por un momento de temor, prorrumpieron en gritos de indignacion y ayes lastimeros.

El señor regidor Antonio Reynoso, que se encontraba allí cerca, empuñó su bastón, descargándole un terrible golpe, no sin grave peligro de su persona, pues el agresor blandía furioso el acero ensangrentado para abrirse paso. Despues de un verdadero combate, en que el criminal recibió terribles bastonazos, con la cara llena de sangre, se precipitó á la puerta. A la sazón aparecía el cochero del señor Arciga, que salia de la misma misa, á la vez que Rojas traspasaba el dintel de la puerta. A los gritos de «*Agarren al asesino del señor obispo,*» el cochero que vió correr á Rojas, se le interpuso; éste, al verse interceptado, se detuvo, miró al cochero con ojos siniestros y le tiró una puñalada terrible, de la que se libertó debido á su agilidad; y, recobrando su ánimo y con una fuerza hercúlea, asió á su enemigo de la sotana y le arrojó el suelo: pero esto

no debilitó el frenesí homicida de Rojas, pues así caído en el suelo, y con una violencia extraordinaria, tiraba tremendas puñeladas á los que trataban de acercarsele.

Por fin, de una manera rápida se levantó y llegó al zaguán, no sin recibir antes una lluvia de paraguazos y bastonazos. El joven Felipe Ortega salió desde que notó el hecho en busca de gendarmes, trayendo las *ordenanzas* del Monte de Piedad, que está poco distante de la iglesia.

Estos gendarmes le cortaron la retirada, ayudados del cochero y otro mozo que del arzobispado salieron tras él.

Rojas, viéndose rodeado soltó el puñal, que recogió un gendarme. Entonces fué apresado y conducido al cuartel de la gendarmería, no sin que la multitud diera muestras de querer matarlo.

TIJERETAZOS DE LA PRENSA DE MADRID

(Del 17 Julio.)

La dirección de la Sociedad arrendataria de tabacos ha ultimado las bases para la organización del servicio en provincias.

Ha prevalecido, como ya anunciamos, la representación única.

Están ya designados los representantes de casi todas las provincias y solo falta para extender los nombramientos saber si aceptan las condiciones que aquellas bases establecen.

Los designados son banqueros ó comerciantes de crédito y responsabilidad.

Los representantes depositarios nombrarán los administradores de las subalternas y el guarda-almacen de la respectiva capital.

Responderán de la custodia de todos los efectos, á cuyo fin su gestión estará garantizada por fianzas cuyo importe es vario, según la importancia de las provincias.

A los representantes se les señala un tanto por ciento de comisión, y aunque no es el mismo en todas las provincias, en la mayoría es del 2 y medio por 100 de la venta.

Para las fianzas de los representantes solo se admitirá metálico, amortizable del 4 por 100 ó acciones de la Sociedad ó del Banco de España. El amortizable se admitirá con los beneficios que la ley le dispensa.

La dirección se reserva el nombramiento y separación de los estancieros.

Son varios los amigos del Sr. Romero Robledo que no ocultan el disgusto que les han producido las últimas declaraciones del que ellos continúan considerando como jefe.

A juzgar por el lenguaje que emplean, si los reformistas perseveran en la actitud en que se han colocado, volverán á sus antiguas tiendas muchos de los que desde el campo conservador siguieron al Sr. Romero en su disidencia y evoluciones.

El comandante de caballería que fué y director de *La Correspondencia Militar*, Sr. Prieto, emigrado á consecuencia de los sucesos del 19 de Setiembre, que se encontraba en Bayona, ha tenido que internarse y marchar á Paris por orden del gobierno francés.

Dícese que anteayer, hallándose paseando la reina regente con sus hijos en los jardines de La Granja, se arrojó á sus pies una infeliz mujer, esposa de un reo condenado á muerte por la Audiencia de Segovia, en demanda de piedad.

Aquella infortunada llevaba de las manos á dos pequeñuelos, hijos del

reo, quienes, como su madre, lloraban enternecidos y pedían clemencia para su padre.

Doña Cristina ofreció su consero cerca del gobierno para lograr el deseado indulto.

GACETILLA GENERAL.

Con agradable sorpresa y satisfacción hemos visto que el señor Alcalde ha hecho construir un dique en el espacio de Oñar comprendido ente el puente de piedra y la puerta de *Wila*, á fin de que las aguas del mismo al pasar rozando las casas, se lleve todas las excrecencias y materia putrefactas, que saturaban la atmósfera de emanaciones pestilentes.

Un ruego nos permitiremos dirigir al señor Grahit, seguros de vrnos atendidos por tratarse de un asunto de la misma índole.

Los vecinos de las casas de la plaza de San Agustín que dan al mismo río, se quejan, y con justa razón, de los olores poco agradables, que desde dicho punto, suben á los aires, introduciéndose en sus habitaciones.

En prueba de ello diremos que nosotros lo hemos notado, y en grado superlativo, los días de calor verdaderamente fuerte.

La medida que la prudencia y el bienestar de aquellos vecinos aconseja, creemos óbvio mencionarla dada la índole de las causas que la motivan.

Haga construir, pues, nuestra digna autoridad municipal un nuevo dique en el punto citado, ó vea de que se prolongue el ya establecido entre los dos puentes de madera, á fin de hacer desaparecer aquel foco de inmundicias, que si en verdad hoy no ofrece cuidado alguno, debemos pensar que el verano no ha terminado aun.

—El jueves último llegaron á Vich algunos individuos de la Junta del Ferro-carril y minas de San Juan de las Abadesas con varios fabricantes de Barcelona y Sabadell, para visitar los talleres de la estación y la fábrica del señor Capdevila, en la cual funcionan unos nuevos emparillados colocados por el señor Cerdá, ingeniero de la Compañía, aparato que hace innecesario el carbon conglomerado y que con mayor economía permite utilizar el carbon menudo ó arenoso sin ninguna clase de preparación. El señor Maciá y Bonaplata y las personas que le acompañaban quedaron muy satisfechos, tanto de la amabilidad del Sr. Capdevila, que ha querido se hiciera la prueba en su fábrica, como del resultado de los ensayos.

—Anteayer tuvo que ser llamado el municipal del barrio del Mercadal, por una familia de la plaza de la Independencia, á causa del temor que abrigaban las señoras de la casa por los resultados que podía ocasionar un gato que presentaba síntomas de rabia, y que por vía de precaución lo habían encerrado en un cuarto.

El municipal, como es de suponer, tranquilizó á dicha familia matando al animal.

¡Y habrá aun quien continúe en nuestra capital teniendo en su casa animales que puedan causar la desgracia á sus mismos dueños!

—De *La Voz del Pirineo* son las siguientes líneas referentes á la festividad del Carmen en Puigcerdá.

«No tan desgraciadas como las del *Roser* pasaron el domingo y lunes últimos las fiestas tituladas del *Cármén*, pues si bien las lluvias no se habían evaporado del todo, éstas cedieron algun tanto, permitiendo los bailes públicos, de día y de noche, en el cercado de la plaza mayor. Únicamente el domingo por la tarde

un corto aguacero obligó á los aficionados á la danza á encerrarse en el salon del Casino Ceretano para apurar la segunda parte del programa.

Como á dia de moda, por la tarde del lunes, luego de concluida la primera parte del programa en la plaza, se trasladó la música en el estanque y colocada ésta en el kiosko, ejecutó desde allí algunas piezas, mientras la juventud repartida entre todas las lanchas de la «Recreativa» surcaba las aguas de la tranquila balsa, entonando alegres canciones, y el público agradecido, que por cierto era muy numeroso, correspondía á tan placentera diversion aplaudiendo frenéticamente á los actores desde los paseos contiguos, formando aquel conjunto un cuadro sumamente pintoresco y agradable.

Fuera de desear que se repitiese con frecuencia tan bello espectáculo.

No terminaremos sin antes manifestar el buen concepto que nos mereció la reputada orquesta de Sansa, por el acierto con que ejecutó los bailes y serenatas de dichas fiestas.»

—Anteayer tuvo que ser conducido á los bajos de las Casas Consistoriales un sujeto que al parecer, se propone durante las noches de verano tener abonado dicho sitio donde dormir la *Mona*. Lo malo es que los pobres municipales sudan la gota gorda antes no logran conducirlo á su *asiento*, por las pésimas condiciones en que ya de ordinario le encuentran.

—De *La Derecha* de Zaragoza.

«Reclamacion núm. 1,234,567,890. Se remitió el día 6 del corriente mes á la estación del Norte, para ser facturada á Gerona, una cajita hecha *ad hoc*, cepillada, cerrada y claveteada. Contenia una Virgen del Pilar, de plata, con un fanal y un pequeño pedestal, descanso de éste.

Pues bien; cuando en Gerona ha sido recogida por el consignatario, la ha visto cepillada, cerrada y claveteada; pero al abrirla se ha encontrado con el fanal y el pié de éste, pero la Virgen habia desaparecido.

Milagro es éste digno de ser contado: pero creemos que á nuestros lectores les bastará con decirles que habia sido depositada en una estación de ferro-carril.

No termina aqui el relato; sino que el interesado, como es natural, ha reclamado á la compañía y ésta habrá reclamado á alguien y nosotros reclamamos á las autoridades.

Y éstas no nos hacen caso.»

INSTRUCCION PÚBLICA

Ayer mañana continuaban los ejercicios oral y práctico de las oposiciones que se están celebrando para la provision de las escuelas de niños vacantes, ejercicios que se continuaron por la tarde al objeto de terminarse y dar comienzo á las oposiciones á escuelas de niñas que suponemos empezarán mañana jueves, si no ocurre novedad, en cuyo caso procuraremos dar el oportuno aviso rectificando.

Mañana publicaremos el resultado final de las oposiciones á escuelas de niños, con la lista de clasificación y propuesta de opositores para cubrir las vacantes.

NOTICIAS DE MARINA.

El documento número 606 de la colección del príncipe Mónaco, encontrado dentro de una botella en la playa de Portugalete, ha sido remitido al cónsul general de Francia.

—Ha sido destinado al crucero *Castilla* el teniente de infantería de marina D. Francisco Meroño.

Nuestros lectores tienen noticia del buen recibimiento que el crucero *Infanta Isabel* ha tenido en la república del Uruguay, que fué visitado por el ministro de la Guerra de aquel país.

Los corresponsales en Montevideo dicen que nuestro pabellón está admirablemente representado por dicho buque y muy por cima de las estaciones navales de todas las naciones allí representadas.

En el mes escaso que el *Infanta Isabel* está fondeado en Montevideo, ha sido visitado por mas de cinco mil personas de todas clases y nacionalidades. Ministros de la república, plenipotenciarios extranjeros, jefes y oficiales de todas las marinas, periodistas, damas distinguidas é inmenso pueblo ha desfilado por la cubierta del buque.

Los marinos extranjeros, y especialmente los ingleses, buenos jueces en los asuntos de mar, dicen sin rebozo que el *Infanta Isabel* es, entre los de su porte, el crucero mejor armado y un tipo perfecto de arquitectura naval que honra al arsenal que lo produjo.

La colonia española se muestra orgullosa y entusiasmada hasta un punto difícil de describir.

Nuestro corresponsal añade que el digno representante de España en aquella república no disimula su gran satisfacción y se siente con mas fuerza moral y prestigio en su importante misión, pues la corbeta *Africa*, que antes estaba destinada en aquellas aguas, se hallaba en un estado tan deplorable, que daba muy triste idea del poderío naval de nuestra patria.

En breve saldrá el *Infanta Isabel* para Buenos Aires, el Rosario de Santa Fé, San Pedro, San Nicolás, la colonia del Sacramento, y Fray Bentos, cuya excursión tiene por objeto cumplir el prevenido y pasear el pabellón nacional en esos puertos del Plata, del Panamá y del Uruguay.

GOUNOD Y JUANA DE ARCO.

Entre la pléyade de géneos compositores de música, figura Gounod, el gran maestro de la escuela francesa, que ha puesto la música de inspiración religiosa á una altura desconocida. La crítica, que estudia la relación entre la espresion formal del génio y las primeras impresiones del espíritu, ha encontrado la razón de que Gounod cultive casi exclusivamente la música religiosa, en la educación religiosa del maestro.

Lleno de vocación por la vida monástica, Gounod pasó algunos años de su juventud disponiéndose para entrar en una órden religiosa; pero al cabo pudo mas su génio artístico, y siguió los derroteros del arte. No dejó, sin embargo, los estudios eclesiásticos, que luego le han servido de base para crearse una religion más filosófica y artística que dogmática. Profundamente cristiano, considera el catolicismo como la forma más perfecta del cristianismo, pero su catolicismo tiene algo de fantástico.

«Si un buen católico penetrara en mi espíritu, dice el maestro, se asombraría de lo que habia de encontrar dentro de mí.»

Se comprende que teniendo el alma llena de sentimiento religioso Gounod cultive la música de iglesia. Sobre todo en estos últimos años, dice que no siente la inspiración de la música profana; añade que á su edad (sesenta y nueve años), ya no se pueden escribir óperas, pero los que le conocen personalmente, y los críticos de sus obras afirman que tiene el mismo vigor espiritual que á los treinta años.

Pero él ha demostrado su carácter, cuando decia en una conversacion tenida recientemente con uno de ellos: «¡El amor! ¡El amor! Estoy lleno de

amor, y por eso lo he derramado à manos llenas en todas mis óperas.» Pero Gounod comprende así el amor: «El amor divino y el amor humano no son mas que dos formas del amor propiamente dicho, que no es otro que el amor divino.» Y este concepto es la razon fundamental de su inspiracion artistica.

Un dia, el cardenal de Reims, con-discipulo de Gounod, y uno de los mas ardientes promovedores de la canonizacion de Juana de Arco, suplicó al gran maestro que escribiera para la solemnidad religiosa con que celebra anualmente la canonizacion de la Virgen lorenesa, una composicion. Gounod aceptó el compromiso, y ha compuesto una misa austera, unipersonal y mística, que, al decir de la crítica, es la expresion perfecta del sentimiento religioso en forma musical.

De esta obra vamos à dar noticia: Se divide «la misa de Juana de Arco» en cinco partes: El *Kyrie*, el *Gloria*, el *Sanctus*, el *Benedictus* y el *Agnus Dei*; no tiene credo, pero está precedido este momento religioso de un preludio à toda orquesta con ocho trompetas y tres tambores.

Este preludio representa una marcha procesional alusiva à la entrada de Carlos VII, de Juara y del cortejo real en la catedral de Reims. Despues viene el motivo característico de la heroina, para cuya composicion se ha inspirado Gounod en el libro de *Judith* por analogia entre la heroina, que salvó à Betulio de los asirios y la que libró à Francia de los ingleses.

Luego empieza la misa, propiamente dicha, y dice Gounod, juzgando su obra: Ya yo no estoy allí; ya no hay nadie, mi personalidad se borra; deo que la fé hable, que hable la Iglesia.

El *Kyrie*, el *Gloria*, el *Sanctus*, son imponentes. El *Benedictus* en *si bemol* está escrito para soprano, alto,

tenor y bajo, con coros y acompañamiento de órgano y arpas.

El efecto que esta misa ha producido en el auditorio que ha asistido à los ensayos, es sorprendente, y los críticos creen que el dia del estreno el autor recogerá nuevos inmortales laureles para su corona de divino artista.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

¡Quince meses hace que no cobran los maestros de primera enseñanza de Canales, pueblo de la provincia de Logroño, ni su sueldo ni la consignacion para material de escuelas!

En vista de que ni la Junta provincial de Instruccion pública ni el Gobernador, ni nadie atiende sus quejas piensan cerrar las escuelas y dedicarse à otro oficio que les dé para vivir.

De la cárcel de Motril se ha fugado el preso José Carrascosa que cumplia condena por asesinato y robo. Aprovechó un descuido del llavero, que para hacer la limpieza dejó el rastro levantado, y, amenazando con una navaja à varias personas que pretendieron detenerle, se lanzó à la calle, habiendo sido inútiles hasta ahora los esfuerzos para averiguar dónde se encuentra.

La tormenta que descargó el miércoles sobre Bilbao, ocasiona una lamentable desgracia.

Hallábanse en el rio Asua lavando tres mujeres, cuando una de ellas, al oír el ruido del trueno se refugió bajo un árbol; pero una nueva descarga eléctrica la dejó muerta en el acto.

Las otras dos mujeres, que por prudencia quedaron en sus puestos, se libraron de una muerte segura.

La infeliz estaba embarazada y deja un niño pequeño en la mayor desgracia.

VARIEDADES.

Gedeon ha sido nombrado delegado del distrito.

—Señor delegado—le dice un vecino, —cuando he vuelto à mi casa, he hallado fracturada la cerradura de la puerta, destrozada la cómoda y notado la falta de una cartera que contenia 10,000 reales...

¡Hombre! ¿Y los ladrones?
¡Dios sabe donde estarán!

—Pues tráigamelos V., y verá como escarmientan.

—Pero hombre, ¿cómo vas así en dia tan solemne? ¡Borracho en Viernes Santo!

—¡Ba! No sé porqué te sorprendes. El dio que la Divinidad sucumbe, no tiene nada de particular que la humanidad se tambalee.

SERVICIO DE LA PLAZA.

HOY 20 DE JULIO.

Jefe de dia, Sr. Comandante de Caballeria del regimiento de Asia D. Domingo Ruiz.

Parada, Hospital y Provisiones, Asia.—D. O. de S. E., el Sargento Mayor interino, R. Echagüe.

REGISTRO CIVIL.

CORRESPONDIENTE AL DIA DE AYER.

Fallecidos.—1.—Nacimientos.—0.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

San Elias, profeta,
CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia del Capuchinas.

SECCION COMERCIAL.

BOLSA DE BARCELONA.—Cambios corrientes en 19 de Julio de 1887, hasta las cuatro de la tarde.

Capital PESETAS.	Dinero	Queda	Papel
500	64'75	64'75	64'75
500	65'35	65'35	65'35
500	81'75	81'80	81'80
500	101'50	101'60	101'60
500	95'45	95'25	95'25
1250	92'00	92'10	92'10
500	10'75	10'95	10'95
475	33'80	34'00	34'00
500	58'25	58'50	58'50
475	67'40	67'65	67'65
500	31'00	31'25	31'25
500	48'00	48'25	48'25

Imprenta de A. Nugué.

Café de la Amistad en venta

en la villa de Amer, situado en punto céntrico. El comprador podrá quedárselo en el mismo punto ó trasladarlo. Para informes, dirigirse al mismo dueño

Telégrama de nuestro servicio particular.

las anteriores, teniendo lugar la subasta el 6 de Junio próximo à las once de su mañana.

Otro anuncio de la Diputacion provincial de Gerona, fechado el 28 de Abril de 1887, y que cierra con un modelo de proposicion, anunciando que el 6 de Junio próximo à las once de su mañana, tendrá lugar en pública subasta el suministro de carne para la casa Hospicio provincial, cuyo consumo se calcula en seis meses en tres mil doscientos kilos de carne de bodega, empezando el suministro y acabando como los otros.

Otro anuncio del mismo centro administrativo fechado el 28 de Abril de 1887 y que cierra con un modelo de proposicion, anunciando para el 7 de Junio próximo à las once de su mañana, la subasta para el suministro de trigo à la casa Hospicio provincial, cuyo consumo se calcula en seis meses en cuatrocientos ochenta hectólitros, con sujecion à pliego de condiciones adjunto, debiendo empezar el suministro al igual que en las precedentes contratas que se hagan en primero de Julio próximo y cerrar en fin de Diciembre.

Otro anuncio, finalmente, tambien de la Diputacion de referencia, fechado el 28 de Abril de 1887, y que cierra con un modelo de proposicion, acordando sacar à pública subasta el suministro de trigo para el Hospital provincial, cuyo consumo se calcula en seis meses en trescientos ochenta hectólitros, con sujecion à pliego adjunto de condiciones, debiendo empezar el suministro en la misma fecha que los anteriores y cesar igualmente.

Fine este número del Boletín con un edicto emanado

Boletín Oficial del dia 5.

No se publicó.

Gaceta del dia 6.

Hacienda. — Ley aprobando dos suplementos de crédito, con destino à los ministerios de Estado y Gobernacion.

— Otra transfiriendo de la seccion sélima del presupuesto del Ministerio de Fomento, material de estudios y obras nuevas de carreteras, gastos de Exposicion de Bellas Artes, 140,000 pesetas.

R. O. revocando un fallo de la junta arbitral de Irun, sobre despacho de una partida de tejidos de lana, algodón y seda.

— Otra suspendiendo la habilitacion de aduana de Darcherinea para importar patata.

— Otra ampliando la habilitacion de la aduana de Nerja para importar esparto.

Fomento. — Ley substituyendo el ferro-carril de Jerez à Algeciras por el de Cádiz à Algeciras.

— Otra mandando que la carretera de Nadela à Quiroga (Lugo), se prolongue à Campos de Vila.

— Otra substituyendo el ferro-carril de Bobadilla à empalmar con el de Jerez à Algeciras, por otro que pase necesariamente por Ronda, Jimena y Bocaleones.

R. O. concediendo al ayuntamiento de Pasajes autorizacion para ocupar cierto terreno para la construccion de un matadero.

— Otra autorizando à D. Salustiano Hernandez para construir una casa de baños de mar en la playa de Santa Maria, parroquia de Naveces (Oviedo).

Guerra. — R. D. disponiendo que las pensiones concedidas à los padres y viudas de los individuos del ejército, solo se abonen cuando aquellos acrediten la cualidad de pobreza.

Callos. Callos. Callos. Callos.

LOS CALLOS Y DUREZAS

se curan radicalmente usando el

CALICIDA ESCRIVÁ.

Es de aplicación sencillísima: basta tocar el **callo** con el pincel mojado en el **calicida** para que á los cuatro ó cinco días se desprenda el **callo**.

No es corrosivo, es inofensivo, es incoloro, no mancha.

Un frasco, 6 reales.

Ventas al por mayor: Sociedad Farmacéutica española, Taller núm. 22, y en casa del autor, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, núm. 7.—Barcelona.

Véndese en la Farmacia del Dr. Ametller, Cort-Real, GERONA.

Callos. Callos. Callos. Callos.

ENFERMEDADES DE LAS VIAS URINARIAS.

Toda clase de flujos (blenorragia, leucorrea, etc.) se curan radicalmente usando las

CAPSULAS VIOLET

En los casos rebeldes, que han resistido la acción de medicamentos similares la acción de estas CAPSULAS es decisiva, auxiliándolas con la INYECCION VIOLET. Estas cápsulas, compuestas de sustancias científicamente combinadas, ningun trastorno causan en el organismo del que las usa. Desde que se introdujeron en España hace pocos meses, han realizado notables y numerosas curaciones.

Depósito central en España: Farmacia de La Estrella de J. ESCRIVA, Fernando VII número 7. Barcelona.

— Pídanse en las Farmacias de Gerona —

LA PREVISION.

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

A PRIMA FIJA

domiciliada en Barcelona, plaza del duque de Medinaceli, 8

Capital social 5.000.000 de pesetas

ESTA SOCIEDAD SE DEDICA á constituir capitales para formación de dotes; redención de quintos y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitución de rentas vitalicias inmediatas y diferidas y depósito devengando intereses.

LA NUEVA LUCHA

Desde primero de Abril este diario publica seis números semanales completos, dedicando las terceras y cuartas páginas á folletines una ó dos veces á la semana.

El folletín, que por su forma podrá destinarse á encuadernar y aumentar la biblioteca de los suscritores, se procurará sea digno de ello por lo útil, selecto ó agradable de lo publicado.

Aparte la propaganda política y consiguiente defensa de los principios político-económicos á que viene dedicándose este diario, las Secciones de noticias varias, correspondencias, parte comercial y demás que le han dado ya las simpatías del público; este diario dedicará especial cuidado á la Sección de Instrucción pública contando al efecto con competentes é ilustrados colaboradores. En la parte material se introducirán mejoras hasta colocar esta publicación á la altura de la más perfeccionada.

A pesar del aumento de gastos que en personal y material representan las mejoras antes indicadas, podemos ofrecer á nuestros lectores la siguiente economía en los precios de suscripción.

PRECIO DE SUSCRICION

En Gerona un mes	6 Reales
Idem trimestre	15 Reales
En la provincia y resto de España trimestre	16 Reales
Ultramar y naciones convenidas trimestre	20 Reales

Imprenta Nugué, GERONA.—Se ha trasladado á la plaza de la Independencia (San Agustín). Se imprimen toda clase de trabajos á precios los mas módicos, Facturas, Membretes, Estados, etc.

Marina.—R. D. disponiendo que durante la ausencia del ministro del ramo, presida el consejo de gobierno del mismo el vice-presidente del centro técnico.

Gobernacion.—R. O. confirmando la suspension del ayuntamiento de Granátula (Ciudad Real).

Boletín Oficial del día 6.

Parte oficial tomado de la Gaceta del 3 de Mayo relativo á la salud de S. M. y Real familia.

Una circular de orden público, fechada el 4 por el gobernador civil para la busca y captura de Miguel Adell Garrulla, soldado del regimiento infantería de Zaragoza, el cual se fugó del Hospital militar de Guadalupe, indicándose las señas.

Una circular de la seccion de Fomento, fechada por el gobernador el 30 de Abril último, en vista del expediente instruido por D. Clemente Perpiñá y Pibernat, vecino de Bañolas, como sucesor de Silvestre Hortiun y Auget, vecino de Besalú, en solicitud de dos años de próroga para poder plantear el aprovechamiento de aguas del rio Fluviá (término municipal de Dosquers), que le fué concedido en 18 de Diciembre de 1883 al referido Hortiun, acordándose acceder á lo pedido con fecha 29 de Abril último.

Un anuncio de la Diputación de Gerona, fechado el 28 de Abril de 1887, acordando sacar á subasta el suministro de vino para el Hospital provincial, cuyo consumo se calcula en seis meses en once mil seis cientos litros, con sujecion al pliego de condiciones que se continua y que termina con un modelo de proposición, debiendo empezar el suministro en primero de Julio próximo y acabar á fin de Diciembre, debiendo

tener lugar la subasta el 8 de Junio próximo á las once de su mañana.

Otro anuncio tambien de la Diputación provincial de Gerona, fechado el 28 de Abril último, sacando á pública subasta el suministro de vino para la casa Hospicio provincial, cuyo consumo se calcula en seis meses en cinco mil dos cientos litros, segun pliego de condiciones adjunto que se cierra con un modelo de proposición, debiendo tener lugar la subasta el 8 de Junio próximo á las diez de su mañana, y debiendo durar el suministro en primero de Julio próximo y concluir al finir el mes de Diciembre.

Otro anuncio de la Diputación provincial de Gerona, fechado el 28 de Abril último y que cierra con un modelo de proposición, acordando sacar á pública subasta el suministro de arroz para los establecimientos provinciales de Beneficencia, cuyo consumo se calcula en seis meses en ocho mil cien kilogramos, esto es, seis mil kilogramos para la casa Hospicio y dos mil cien kilogramos para el Hospital, con sujecion á pliego de condiciones que subsigue, debiendo tener lugar la subasta el 7 de Junio próximo á las diez de la mañana, empezando la contrata y finiendo como la anterior.

Otro anuncio de la Diputación provincial de Gerona, fechado el 28 de Abril de 1887, cerrando con un modelo de proposición, sacando á pública subasta el suministro de la carne para el Hospital provincial, cuyo consumo se calcula en seis meses en seis mil ocho cientos kilos de borrego y seis cientos kilos de buey, con sujecion al pliego de condiciones subsiguiente, debiendo empezar la contrata y finir en el plazo de